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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

В Советском Союзе среднее 
общее образование было од-
ной из главных и непреложных 
гарантий. Получая квартиру в 
новом микрорайоне, родители 
были уверены: во дворе (макси-
мум – на соседней улице) будет и 
детский садик, и школа. Сегод-
ня поход за знаниями ещё надо 
заслужить. Такое впечатление 
создаётся, если посмотреть на 
«спальные» районы Ярослав-
ля. Каждый год они прирастают 
десятками тысяч квадратных 
метров нового жилья. А вот обе-
спечивать его социальной ин-
фраструктурой ни власти, ни за-
стройщики, увы, не торопятся.

Последней школой, построен-
ной в областном центре на излё-
те советской эпохи, была СОШ 
№ 90 в Дзержинском районе. Её 
открыли в 1998 году. После этого 
школьное строительство в Ярос-
лавле не велось почти четверть 
века! И всё это время классы 
многих существующих образова-
тельных учреждений были пере-
полнены. Следующую школу, ко-
торой присвоили номер 91, сдали 
только в 2021 году в микрорайоне 
«Сокол». Однако она смогла лишь 
отчасти решить проблему активно 
застраивающегося Фрунзенско-
го района. Во всяком случае, в 
прошлом году для многих пер-
воклассников в ней попросту не 
хватило места. Из-за чего посту-
пила масса жалоб от родителей.

Сейчас в Ярославле строят ещё 
три школы: на улице Пашуковской 
в Дзержинском районе, на Мо-
сковском проспекте у дома 121 

во Фрунзенском районе (по 1100 
мест каждая) и на улице Боль-
шая Фёдоровская в Краснопе-
рекопском районе (на 500 мест). 
Первую должны были сдать ещё в 
прошлом году. Но сроки неодно-
кратно переносили, а работы затя-
нули настолько, что сомнения воз-
никли уже по поводу завершения 
строительных и отделочных работ 
к предстоящему 1 сентября. Хотя 
в ходе своего отчёта перед депу-
татами Муниципалитета 21 июня 
глава города Артём Молчанов за-
явил, что подрядчик сделал все, 
дабы устранить накопившиеся 
проблемы, и задача сдать школу 
ко Дню знаний является реальной.

Увы, оптимизм градоначальника 
не оправдался. На прошлой неде-
ле стало известно, что образова-

тельное учреждение всё-таки не 
успеют доделать к заветной дате. 
11 июля прошло собрание, где до 
сведения родителей довели, что 
обучение зачисленных в первые 
классы детей (на минуточку, 169 
человек) временно будет органи-
зовано в школе № 60. Что вызвало 
понятное недовольство граждан. 
«Подменное» образовательное 
учреждение находится хоть и не 
слишком далеко, но до него всё 
равно нужно ехать на транспорте. 
Кроме того, здание достаточно 
старое и нуждается в капитальном 
ремонте. Групп продлённого дня 
там не будет (во всяком случае, на 
первое время). А информации о 
педагогическом коллективе мало.

Продолжение на стр.2.

Поход за знаниями как награда

Помимо благоустройства дво-
ров и проездов к социальным 
объектам, депутаты-коммуни-
сты держат на контроле ремонт 
областных и муниципальных 
дорог. 11 июля член фракции 
КПРФ, заместитель предсе-
дателя профильного комитета 
Ярославской областной Думы 
Валерий Байло принял участие 
в выездном заседании рабочей 
группы по контролю качества 
дорожных работ в Некрасов-
ском и Ярославском районах. 
Напомним, что Валерий Ива-
нович является единственным 
представителем оппозиции в 
составе группы. Какие замеча-
ния выявили в ходе инспекци-
онной поездки – читайте ниже.

Главный объект проверки – ав-
томобильная дорога «Шебунино 
– Красный Профинтерн», что в
заволжской части Ярославского и 
Некрасовского районов. Её общая 
протяжённость – почти 24 кило-
метра. Без малого 20 километров 
должны привести в порядок в 
этом году. Ремонт идёт на двух 
участках. Работы начались ещё 
весной. Государственным кон-
трактом на автомобильной дороге 
предусмотрены: расчистка поло-

сы отвода, ремонт водопропуск-
ных труб, фрезерование, ликвида-
ция пучин, холодная регенерация 
покрытия, укладка двух слоёв 
асфальтобетона, укрепление обо-
чин, восстановление водосбро-
сов, обустройство остановочных 
комплексов, барьерного огражде-
ния и тротуаров, установка дорож-
ных знаков, нанесение разметки. 
Объём реконструкции серьёзный, 
но и стоимость велика – в общей 
сложности порядка 600 миллио-
нов рублей. Поэтому качеству ра-
бот уделяется особое внимание.

К концу первой недели июля го-
товность первого участка трассы 
оценивалась на 72%. На дороге 
полностью уложили новый ас-
фальт. Продолжались работы по 
ремонту тротуаров и остановочных 
площадок, водопропускных труб и 
примыканий, укреплению обочин. 
Второй участок на ту же дату был 
выполнен на 35%. Пока здесь 
полностью выполнены только 
расчистка полосы отвода, фрезе-
рование и барьерное ограждение. 
Ведётся холодная регенерация и 
укладка нижнего слоя покрытия.

Продолжение на стр.3.

Проверка на дорогах

Заявление Центрального Со-
вета СКП-КПСС (По поводу убий-
ства лидера Приднестровской 
оппозиции Олега Хоржана).

В ночь на 17 июля 2023 года 
в Приднестровской Молдав-
ской Республике было совер-
шено злодейское преступление. 
Наёмные убийцы подло и ци-
нично расправились с лидером 
оппозиции — Председателем 
Приднестровской компартии 
Олегом Олеговичем Хоржаном.

Погиб яркий общественный 
деятель, отважный политический 
боец, заслуживший любовь и 
глубокое уважение своего наро-
да, непререкаемый авторитет в 
международном коммунистиче-
ском движении. Смерть нашего 
друга и соратника не случайна. 
Она является прямым след-
ствием попрания элементарных 
гражданских прав и свобод, раз-
гула беззакония, с которыми все 
эти годы мужественно и стой-
ко боролся товарищ Хоржан.

С самых юных лет, где бы ни 
находился Олег — на бурлящей 
улице, в стенах парламента или 
в подполье — он неизменно вы-
ступал против политики ограбле-
ния трудящихся, за возрождение 
подлинного народовластия, за 
социалистическую перспективу 
своей многострадальной родины. 
Будущее родного Приднестро-
вья он видел только в союзе с 
Россией, в историческом един-

стве народов прежне-
го Советского Союза.

За честность и упор-
ство в отстаивании своих 
идеалов на долгих четыре 
года Хоржан был брошен 
в тюремный застенок. 
Испытав неслыханные 
издевательства и униже-
ния, потеряв здоровье, 
он не сломался, про-
должая руководить сво-
ей партией из неволи.

Всем миром мы боро-
лись за его освобожде-
ние. В начале 2023 года 
усилия братских компар-
тий СКП-КПСС, передо-
вой общественности разных стран 
увенчались успехом — Олег про-
должил борьбу на свободе. Но все 
попытки уберечь его от новых бед 
и невзгод оказались тщетными 
перед звериной ненавистью не-
годяев, поднявших руку на этого 
удивительно светлого человека.

Кровавый антикоммунистиче-
ский террор во все времена был 
и остаётся главной приметой 
фашизма. Своей героической 
жизнью О.О. Хоржан доказал, 
что с гнусностью, двурушниче-
ством, продажностью, садизмом 
не может быть никаких компро-
миссов. Своей смертью он по-
прал не только своих бывших 
неправедных обвинителей и 
судей, но и нынешних палачей.

Центральный Совет СКП-КПСС, 

выражая искреннее и глубокое 
соболезнование семье и близким 
Олега Олеговича, всем гражданам 
Приднестровья, склоняет знамёна 
перед светлой памятью замеча-
тельного коммуниста и патриота.

Мы обращаемся к офици-
альным властям, правоохрани-
тельным органам ПМР с тре-
бованием немедленно принять 
исчерпывающие меры к полному 
раскрытию этого чудовищно-
го, несмываемого злодеяния!

Убеждены в том, что наше требо-
вание будет поддержано не толь-
ко большинством приднестров-
цев, независимо от их идейных 
взглядов и политических предпо-
чтений, но и всеми, кому дороги 
идеалы, которым до последней 
минуты служил О.О. Хоржан.

Найти заказчиков и исполнителей 
кровавого преступления!

В субботу 15 июля 2023 года 
в Москве прошел патриотиче-
ский авто-мотопробег, главны-
ми целями которого организа-
торы определили единодушную 
поддержку  СВО  по защите не-
зависимости  и освобождению 
Украины от неонацизма, а так-
же напоминание о величии пер-
вого в мире социалистического 
государства — СССР, о победных 
традициях нашего Отечества и 
выражение благодарной памя-
ти поколениям отцов, дедов и 
прадедов за их великий подвиг. 

Необходимо, при этом, от-
метить тот факт, что одной из 
основополагающих целей такой 
патриотической акции как авто-
пробег столичных коммунистов 
и их сторонников стало привле-
чение внимания общественно-
сти, в том числе, и к Обращению 
«Оградить человечество от фа-
шизма», которое принято было 
по итогам Международного Анти-
фашистского Форума в Минске.

Сегодня современный мир пе-
реживает глобальный историче-
ский процесс трансформации в 
многополярную систему между-
народных отношений.  Увы! Все 
это тесно связано с военными 
конфликтами, одними из которых 
являются события на Украине, 
спровоцированные бандеровщи-
ной и неонацизмом. Да и в ряде 
стран Европы, в том числе и в 
Прибалтике можно наблюдать 
очередную волну героизации 
нацизма, замалчивания истори-
ческой правды и неприкрытой 
фальсификации истории. Подоб-
ные негативные процессы, равно 
как и пещерный антисоветизм и 
дикая русофобия, охотно поддер-
живаются структурами НАТО, чей 
саммит только что прошел в Виль-
нюсе. Ранее натовцы объявили 
войну на уничтожение всему Рус-
скому миру. Разве это не фашизм!

Продолжение на стр. 2.

За Родину и нашу Победу!
Патриотический авто-мотопробег 

в Москве в поддержку СВО
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
Теперь открытие школы № 92 

планируется с сентября по де-
кабрь. Однако в кулуарах говорят 
и о более поздних сроках, так что 
долгожданный ввод может состо-
яться лишь в начале следующе-
го года. Две другие строящиеся 
школы, понятное дело, придётся 
ждать ещё дольше. В здании на 
Большой Фёдоровской к началу 
июля только завершили обустрой-
ство фундамента и подвала и вы-
полнили бетонирование конструк-
ций первого этажа. Готовность 
объекта составляла 21%. Данные 
о проценте выполнения работ в 
школе на Московском проспекте 
отсутствуют. Но, по всей вероят-
ности, там готовность ещё мень-
ше (с учётом того, что эта органи-
зация – в два раза больше, чем 
на Красном Перекопе, а контракт 
на строительство был подписан 
только в марте). Так что будущих 
первоклассников она не увидит 
и к следующему 1 сентября. И 
в целом, создавшаяся ситуация 
– наглядный пример  того, на-
сколько острым является вопрос 
необходимости новых образова-
тельных организациях в «спаль-
ных» районах областной столицы.

Однако если в Брагино или во 
Фрунзенском районе его ещё как-
то решают, то третий (и самый 
большой по площади) растущий 
район Ярославля – Заволжский, 
пока остаётся вообще без новой 
школы. Несмотря на то, что по-

требность в ней колоссальная! По 
последним официальным данным, 
население района составляет свы-
ше 115 тысяч человек! Кроме того, 
с Заволгой граничит Ярославский 
район, который также активно 
застраивается многоэтажными 
домами и целыми жилыми ком-
плексами. Ребята из пригорода 
уже учатся в городских школах. И 
в дальнейшем эта тенденция од-
нозначно продолжится. Особенно 
с учётом того, что в заволжской 
части Ярославского района сейчас 
тоже нет новых школ (единствен-
ное небольшое образователь-
ное учреждение на 350 человек 
строится в посёлке Заволжье).

Напомним, что о проблеме 
нехватки мест и необходимости 
строительства новых образо-
вательных организаций в ходе 
вышеупомянутого отчёта градо-
начальника подробно говорила 
депутат фракции КПРФ в Муни-
ципалитете Ярославля Евгения 
Овод. Сегодня она уже направила 
запрос губернатору и мэру. В нём 
Евгения Александровна предло-
жила руководителям города и об-
ласти обратиться в Правительство 
страны с просьбой включить ме-
роприятие по строительству но-
вой школы в Заволжском районе  в 
Федеральную адресную инвести-
ционную программу, либо добить-
ся выделения инфраструктурного 
бюджетного кредита. Последний 
инструмент сейчас применяется 
довольно широко, о чем не раз 

говорили сами представители 
власти. Посмотрим, каким будет 
их ответ депутату-коммунисту.

В свою очередь, в Ярославской 
областной Думе вопрос неодно-
кратно поднимал заместитель 
председателя фракции КПРФ и 
первый секретарь заволжско-
го РК КПРФ Эльхан Мардалиев.

— Развитие района не должно 
сводиться только к строитель-
ству новых домов. Нужна со-
ответствующая инженерная и 
транспортная инфраструктура, 
новые дороги и, конечно, все 
необходимые социальные объ-
екты – поликлиники, детские 
сады и школы. Для решения 
вопроса нехватки мест в обра-
зовательных организациях нет 
ничего невозможного. Скажем, 

на прилегающей территории 
школы № 48 на улице Папа-
нина давно зарезервирован 
земельный участок для стро-
ительства нового корпуса 
данного учреждения. И сегод-
ня ничто не мешает разрабо-
тать проект (благо, существу-
ет немало типовых решений, 
а в области с недавних пор 
появился собственный го-
сударственный проектный 
институт) и подать заявку 
на выделение федераль-
ного софинансирования. 
Дорогу осилит идущий! – от-
метил Эльхан Яварович.

Будем надеяться, что го-
лос коммунистов услышат.

Иван ДЕНИСОВ.

Поход за знаниями как награда

  Продолжение. Начало на стр.1
В автопробеге, вместе с мо-

сковскими коммунистами и ком-
сомольцами, приняли участие 
представительницы Московского 
городского отделения ВЖС «На-
дежда России», Левого фронта, 
активисты левопатриотической 
оппозиции.  Возглавил автопро-
бег депутат Мосгордумы, руко-
водитель фракции коммунистов 
в столичном парламенте, Первый 
секретарь МГК КПРФ Николай 
Григорьевич Зубрилин. Вместе с 
ним по улицам столицы проехали 
на украшенных красными флагами 
КПРФ, копиями Знамени Победы 
и флагов СССР члены Бюро МГК 
КПРФ руководитель аппарата 
фракции КПРФ в Московской го-
родской думе, первый секретарь 
МПО КПРФ «Красногвардейское» 
С.К. Тимохов и координатор Ин-
тербригады МГК КПРФ, первый 
секретарь МПО КПРФ «Севасто-
польское» Т.И. Десятова, первый 
секретарь МПО КПРФ «Мичурин-
ское» И.В. Суханов. Во время ме-

роприятия представители Крас-
ногвардейского райкома КПРФ 
г. Москвы в торжественной об-
становке передали товарищам из 
Мелитопольского горкома КПРФ 
и коммунистам Красногвардей-
ского района г. Макеевки ДНР 
партийную атрибутику на сум-
му в размере 20 тысяч рублей.

Очень символично то, что 
автопробег стартовал от Пар-
ка Победы на Поклонной горе, 
где расположен музей Победы, 
посвященный советским вои-
нам-освободителям, сломившим 
хребет фашизму. Далее маршрут 
автопробега прошел по Третьему 
транспортному кольцу через цен-
тральные района города и завер-
шился на Поклонной горе, откуда 
он и начинался. По пути участни-
ков автопробега приветствовали 
автомобильными сигналами своих 
стальных коней проезжавшие по 
маршруту другие автовладельцы.

По завершении автопробега 
его участники и примкнувшие со-
чувствующие провели короткий 

митинг, на котором 
единодушно вырази-
ли готовность всеми 
силами оказывать 
поддержку воинам 
– участникам СВО 
и жителям новых 
регионов России, 
страдающим от бом-
бежек украинских 
вояк поставляемыми 
натовскими стра-
нами снарядами. 
Выступивший пе-
ред собравшимися  
Первый секретарь 
МГК КПРФ, депутат 
Мосгордумы Нико-
лай Зубрилин выра-

зил уверенность, что победа над 
нацизмом и бандеровщиной будет 
обязательно одержана в ходе СВО. 
Он также рассказал об основных 
направлениях работы коммуни-
стов, нацеленной на обеспечение 
зашиты Новороссии. Это — и ор-
ганизация для детей Донбасса 
бесплатного отдыха и лечения в 
подмосковном санатории Снеги-
ри, и борьба за возрождение и 
бесперебойное развитие реаль-
ного сектора экономики в целом, 
военно-промышленного комплек-
са в особенности. Это — ключевое 
условие укрепления националь-
ной безопасности государства.

Народы России, Белоруссии 
и Украины воссоединятся в еди-
ную семью, а наша Родина вновь 
станет социалистической. Итоги 
Второй мировой и Великой Оте-
чественной войны воочию показа-
ли, что только под руководством 
коммунистов в борьбе на фронтах 
и в тылу, в партизанских отрядах 
и в подпольных организациях, 
можно победить фашизм. Факти-

чески сегодня коммунисты вновь 
включились в эту борьбу по лик-
видации неонацизма на Украине, 
пещерного антисоветизма и ди-
чайшей русофобии, насаждаемой 
властями в странах Европы  под 
пристальным руководством США. 
Мир ждет мира не только на Дон-
бассе, но и на всей планете, не 
должно быть места людоедской 
идеологии фашизма, рожденно-
го высшей стадией капитализма 
империализмом и глобализмом.

Наше дело правое — враг будет 

разбит! Победа будет за нами!  
Из истории хорошо известно, что 
победа нашей Родины обычно 
приходит под красным Знаменем 
Великого Октября и победного 
мая 1945 года с алыми флагами 
над поверженным рейхстагом.

Нет капитализма – нет фа-
шизма и войны! Социализм 
– гарант мира, процвета-
ния и благополучия на Земле!

Пресс-служба МГК КПРФ.

За Родину и нашу Победу!
Патриотический авто-мотопробег в Москве в поддержку СВО

Овод Е.А. Мардалиев Э.Я.
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11 июля первый секретарь 
Ярославского РК КПРФ Наталия 
Бобрякова провела встречу с ак-
тивом частного сектора, распо-
ложенного рядом со ст. Филино 
(посёлок Красный Профинтерн).

Проблемы, с которыми стал-
киваются жители частного сек-
тора сегодня, типичны и для 
города Ярославля: «точечная» 
застройка, доходящая до абсур-
да. — Как можно было выдать 
разрешение на строительство 
многоэтажного МКД в метре от 
забора частного дома, без дет-
ских площадок и достаточного 
количества парковочных мест? — 
задается вопросом Н. Бобрякова.

А еще ненормативное состояние 
дорог, вопросы здравоохранения, 
состояние пожарного водоема.

Из года в год КПРФ активно бо-
рется за интересы ярославцев, 
выступая против строительства 
сомнительных объектов в об-
ласти и «точечной» застройки. 
Тем не менее, пока власти бу-
дут действовать, опираясь на 
интересы предпринимателей, 
права местных жителей бу-
дут продолжать ущемляться.

Наш корр.

Наталия Бобрякова против 
«точечной» застройки

Проверка на дорогах

Продолжение. Начало на стр.1.
Первая остановка рабочей 

группы – в деревне Иоркино. К 
депутатам сразу подходят жите-
ли. Огромная просьба от людей 
– сделать искусственные не-
ровности (так называемые «ле-
жачие полицейские»). В районе 
населённого пункта и раньше 
случались ДТП. А теперь, когда 
дорогу привели в порядок, авто-
мобилисты стали ездить с боль-
шой скоростью, поэтому возрос 
риск аварий. Пожелание граждан 
сразу заносится в протокол. А 
помимо искусственных неров-
ностей, в населённых пунктах 
рекомендуют установить и до-
полнительные опоры освещения.

Традиционный вопрос – по ка-
честву асфальтобетонной смести 
и её соответствию требованиям 
нормативов. Ответить на него 
предстоит областной дорожной 
лаборатории, которая прове-
ряет материалы. Для этого на 
объекте отобрали уже более 30 
проб. Члены рабочей группы в 
один голос требуют, чтобы все 
места вырубок были оператив-
но заделаны, дабы не нарушать 
целостность покрытия. Что греха 
таить, подрядчики очень часто 
пренебрегают этой работой. Что 
является недопустимым. Далее 
рабочая группа проверяет состоя-
ние обочин. Вывод: откосы вдоль 
автомобильной дороги 
необходимо привести в 
соответствие с требова-
ния проектно-сметной 
документации, в том 
числе в плане уплотне-
ния и соблюдения угла 
наклона, а также про-
вести окашивание, по-
скольку в пределах по-
лосы отвода скопилось 
много растительности.

Депутат-коммунист 
Валерий Байло сделал 
замечание по остановоч-
ным комплексам. Они 
должны быть удобными, 
чтобы люди ожидали 
общественный транс-
порт в комфортных ус-
ловиях. Павильоны уже 
установлены, но между 
бетонными плитами 
остаются значительные 
щели, в которых гуляет 

ветер. Нужно провести работы 
по шпаклеванию и покраске, а 
также обустроить дощатый на-
стил на бетонных лавках. Кроме 
того, необходимо принять меры 
по организации водоотведения 
с остановочных комплексов. По-
скольку в процессе проведения 
работ в заездных карманах и у 
самих павильонов нередко обра-
зуются лужи. Все предложения 
также были учтены в протоколе.

Отметим, что работы на пер-
вом участке должны закончить до 
24 августа, а на втором – до 25 
сентября, но подрядчик обещает 
завершить ремонт раньше. Глав-
ное – не в ущерб качеству. Объ-
ект останется на контроле. Кроме 
того, дополнительно планируют 
сделать и дорогу от села Рыбницы 
до посёлка Красный Профинтерн, 
которая является продолжением 
трассы. На это предусмотрено 
40 миллионов рублей в рамках 
содержания. Депутаты рекомен-
довали администрации Некра-
совского района провести торги 
по определению подрядчика до 
конца июля, чтобы уже в августе 
можно было начать ремонт. А про-
токол с отражёнными в нём заме-
чаниями и предложениями будет 
направлен в департамент дорож-
ного хозяйства и «Ярдорслужбу».

А. ФЕДОРОВ.

В Ярославле строитель-
ный сезон в самом разга-
ре, продолжается благоу-
стройство общественных 
территорий, подъездов к со-
циальным объектам и дворов.

Так, уже в течение месяца реа-
лизуется проект благоустройства 
придомовой территории по ул. 
С. Орджоникидзе, дом 8 по про-
грамме «Наши дворы». За это 
время ремонтные работы значи-
тельно продвинулись, и посте-
пенно близятся к завершению. На 
сегодняшний день подрядчиком 
обозначены парковочные места и 
расположение детской площадки, 
выполнено мощение тротуаров, 
дорожек и подходов к подъездам 
тротуарной плиткой, 
идёт подготовка осно-
вания под новое ас-
фальтовое покрытие 
на проезжей части.

Однако, работы 
предстоит ещё немало. 
Кроме того, имеются 
определённые замеча-
ния и нарекания к про-
екту со стороны жите-
лей. В частности, речь 
идёт о недостаточном 
количестве занижений 
бордюрного камня, его 
ненормативной уста-
новке, замене детско-
го игрового оборудо-
вания на иной вариант.

Именно в связи с этими и не-
которыми другими жалобами на 
прошлой и позапрошлой неделях 
состоялись совместные встречи 
инициативной группы с предста-
вителями ДГХ, районной адми-
нистрации и подрядчика для ре-
шения накопившихся вопросов. 
Во встречах приняли активное 
участие депутаты Ярославской 
областной Думы от КПРФ Эль-
хан Мардалиев и муниципали-
тета г. Ярославля Евгения Овод, 
которые продолжают контроли-
ровать ход ремонтных работ по 
благоустройству в городе. Все 
недочёты, жалобы и просьбы 
жильцов взяты на депутатский 
контроль, по ним будут сдела-

ны соответствующие запросы.
Напоминаем, что все ремонт-

ные работы должны быть завер-
шены до 1 сентября. И чтобы 
не сорвать сроки, подрядчикам 
следует поторопиться — оста-
лось всего полтора месяца.

Ну, а наши депутаты однознач-
но не дадут им расслабиться, 
отслеживая работы в ежене-
дельном режиме. Ведь жители 
должны получить качественный 
результат в положенный срок. И 
коммунисты приложат максимум 
усилий для достижения этой цели.

Пресс-служба Заволжского 
РК КПРФ.

Качество благоустройства дворов
 на контроле у депутатов-коммунистов
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Красные гвоздики к памятному камню 
«Было детство и была война»

12 июля первичная вете-
ранская организация поселка 
Отрадный Угличского района 
принимала «Серебряных во-
лонтеров», ветеранов из Ро-
стова во главе с председате-
лем Совета Н. В. Коробовой.

Во встрече принимали участие 
председатель Совета ветеранов 
города Углича и Угличского рай-
она В. В. Клюшкин, заместитель 
председателя Совета ветеранов Г. 
Н. Карташова, председатели пер-
вичных ветеранских организаций 
В. Г. Курочкин и В. Г. Башмакова.

Встреча, задуманная с целью об-
мена опытом работы и укрепления 
взаимодействия и сотрудничества 
ветеранских организаций Росто-
ва, Углича и Угличского района, 
была насыщенной и интересной.

Для гостей провели ознакоми-
тельную экскурсию по зданию 
культурного центра, где разме-
щается Совет ветеранов поселка 
Отрадный, после которой обще-
ние ростовской делегации с акти-
вом городского Совета ветеранов 
продолжилось в конференц-зале.

С приветственным словом к го-
стям обратился председатель Уг-
личского городского и районного 
Совета ветеранов В.В. Клюшкин. 
Он подчеркнул важность такого 
рода встреч, сказал, что их нуж-
но проводить как можно чаще. 
Виктор Викторович поделился 
работой ветеранской организа-
ции Углича, отметив необходи-
мость организации единого учета 

ветеранов, работы методических 
кабинетов и информационного 
обеспечения ветеранской работы.

О работе Совета ветеранов 
поселка Отрадный говорила его 
председатель В. Н. Масленико-
ва. Сопровождая выступление 
красочными видеороликами со 
стихами собственного сочине-
ния, она рассказала об усилении 
внимания к одиноким и больным 
ветеранам и о той помощи, кото-
рую ветераны поселка оказывают 
участникам СВО. Ветераны вяжут 
теплые носки, собирают продук-
товые наборы, изготавливают ма-
скировочные сети, привлекая не 
только пенсионеров, но и школу и 
даже детский сад, что немаловаж-
но для патриотического воспита-
ния подрастающего поколения.

В мастерской «Всё для фронта! 
Всё для Победы!» участники от-
ряда «Молоды душой» показали 

«Серебряным волонтерам» 
технологию изготовления 
трёх видов маскировоч-
ных сетей и окопных све-
чей, кто-то из гостей тоже 
попробовал вязать сети.

Гости, в свою очередь, 
рассказали о том, какие 
вопросы решают они, от-
метив безвозмездный, во-
лонтерский подход к делам 
и особый упор на увеко-
вечение памяти ратного и 
трудового подвига совет-
ского народа, организации 
различных фестивалей, 
спортивных мероприятий, 
помогающих творческой 

самореализации старшего по-
коления, духовно-нравствен-
ному воспитанию молодежи.

Встреча прошла в тёплой дру-
жеской обстановке, людям се-
ребряного возраста было что 
обсудить, наметить пути для 
дальнейшего сотрудничества.

Затем её участники отправи-
лись на возложение цветов к па-
мятному камню «Было детство и 
была война». Председатель рай-
онного отделения «Дети войны» 
Е.Н. Рудникова рассказала о том, 
как возникла идея создания Аллеи 
Памяти, символизирующей отцов, 
матерей, а в будущем братьев, 
сестер, добывших победу над 
врагом в годы Великой Отече-
ственной войны 1941-1945 годов.

В завершение встречи была сде-
лана общая фотография на память.

Вадим БЕСЕДИН.

Атлет от Бога

Кривоносов Алексей Вла-
димирович личность в Ярос-
лавской области легендарная. 
Легкоатлет, мастер спорта меж-
дународного класса и многократ-
ный чемпион России и Европы.

Любимыми дистанциями Алек-
сея Владимировича остаются 
5000 и 10000 метров. Но иногда, 
чаще всего в командной дисци-
плине, бежит и полумарафон-
скую дистанцию (21097,5 метра).

«Планы на лето большие. Ско-
ро, с 28 по 30 июля, в Чебокса-
рах стартует чемпионат России 
среди ветеранов легкой атле-
тики. Я в нем также заявился. 
В первый день бегу дистанцию 
5000 метров, в третий 1500 
метров. В сентябре, в Ярослав-
ле и Ростове Великом пройдет 
первенство «Золотого кольца», 
в котором среди ветеранов я 
также приму участие на дистан-
ции 10000 метров» — расска-
зывает и делится с нами своими 
планами Алексей Владимирович.

Сейчас Кривоносову А.В. за 
семьдесят, и он в отличной фор-
ме и активно тренируется. За 20 

«ветеранских» лет наш легкоатлет 
побывал во многих городах Ев-
ропы и даже в Америке, высту-
пая на различных соревнованиях 
и представляя на них Россию 
и нашу область. За годы заня-
тий спортом он воспитал более 
50 спортсменов - марафонцев 
и полумарафонцев, которые до-
стойно защищают честь нашей 
страны на международной арене.

«Хочу выразить благодар-
ность партии КПРФ и лично 
Эльхану Мардалиеву за по-
мощь, которую он оказывает. 
Это дает мне возможность уча-
ствовать в различных соревно-
ваниях, расти профессиональ-
но и, конечно же, защищать 
честь Ярославской области!» 
— выразил слова признатель-
ности Алексей Владимирович.

P.S.: Обком КПРФ и редакция 
нашей газеты желают Кривоносо-
ву А.В. богатырского здоровья и 
дальнейших спортивных успехов!

Наш корр.

Жить нельзя расселить. Где власть поставит 
запятую?

17 июля депутат Ярослав-
ской областной Думы фракции 

КПРФ Елена Кузнецова по об-
ращению жильцов дома №14 

по пр. Ленина выехала на ме-
сто, чтобы посмотреть, в ка-
ких условиях они проживают. 

— На звонок жителей отреагиро-
вала в этот же день. В доме много 
проблем. Течет крыша, как след-
ствие во многих местах большие 
подтеки, плесень в душевых, тре-
щины в стенах, отшелушивается 
краска, частично разрушен фасад. 
На лестничных пролетах в окнах 
нет стёкол, а радиаторы отопления 
в подъезде срезали из-за проте-
чек, но уже как год заменить их на 
новые не торопятся, — рассказа-
ла редакции депутат Кузнецова.

По словам ярославцев, ремонта 
на этажах не было более 20 лет. Но 
за услуги ЖКХ они платят исправ-
но. С 2018 года обращаются во 
всевозможные инстианции, а в от-
вет получают лишь одни отписки.

Проблема аварийного жилья 
для коммунистов отнюдь не но-
вая, харатерная для Яросалвля в 
целом. В каждом районе города 
найдутся подобные здания, про-
живать в которых небезопасно 
для жизни и здоровья людей.

По всем фактам Елена Дми-
тривена направила запросы в 
контролирующий орган. Депуат 
остается на связи с жителями.

Наш корр.

Помощь людям — основа работы 
коммунистов Ярославля!

Еще в 2021 году ярославские 
коммунисты вместе с жителями 
многоквартирных домов по ули-
це Нефтяников боролись против 
строительства очередного тор-
гового центра прямо под их ок-
нами. Выходили в пикеты, писа-
ли обращения в органы власти.

Если бы мэрия выделила данный 
участок под строительство меди-
цинского центра или учреждения 
дополнительного образования, 
либо другого объекта социально-
го назначения, то вопросов бы не 
возникло. Особенно на фоне того,  
что в городе наблюдается острая 
нехватка социальных учреждений, 
в частности, школ, детских садов, 
учреждений здравоохранения, 
дополнительного образования и 
т.д. При этом, обеспеченность 
населения города торговыми 
площадями в расчете на 1 тыс. 

жителей по состоянию 
еще на 1 января 2020 
года составляла 1790 
кв.м., что в 3 раза пре-
вышало установленный 
норматив (597 кв.м).

Борьба КПРФ при-
несла свои плоды. На 
сегодняшний день на 
месте, где планиро-
валось размещение 
очередного ТЦ, де-
монтированы сваи, 
вывозятся другие стро-
ительные материалы. 
А, главное, с террито-
рии стройки вывезена 
бытовка, в которой 

любили проводить время не-
совершеннолетние дети, в том 
числе, в ночное время. Все жи-
тели большие молодцы — они не 
побоялись обратиться к комму-
нистам за помощью и вместе с 
ними отстояли свои интересы!

— Сейчас важно изменить тер-
риториальную зону планируемой 
застройки в зону Р.1, привести 
территорию в первоначальное 
состояние и заняться благоу-
стройством. Город должен быть 
комфортным для проживания 
ярославцев!  — поделилилась с ре-
дакцией юрист обкома, первый 
секретарь Красноперекопско-
го РК КПРФ Алеся Колобкова. 

Вопрос остается на 
котроле коммунистов.

Наш корр.
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Каких же ждать нам угроз?

Россию ведут на слом. Она 
погибнет не от Украины и не от 
войны с НАТО, ее погубят ино-
агенты внутри страны, которых 
чаще всего называют «элитой». 
Эти иностранные агенты, выра-
щенные на навозной теории Гай-
дара и Чубайса, действуют давно, 
начинали вместе с Чубайсом, и 
их схема разграбления России 
осталась прежней. Только Чубайс 
в Израиле, а его сподвижники 
пока в России, но на всякий слу-
чай имеют израильское граждан-
ство. Первое правительство Пути-
на уже в Израиле – это Альфред 
Кох, Анатолий Чубайс, Александр 
Хлопонин, Аркадий Дворкович и 
Илья Клебанов, туда же отпра-
вился и Алексей Кудрин. Сбежал 
за границу экс-председатель 
правительства Михаил Касьянов.

Навострили лыжи и действую-
щие. Как только войско Пригожи-
на приблизилось к Москве, поле-
тели «птички» в разные стороны. 
И недаром, ведь, в случае чего, 
отвечать есть за что! Все неудачи, 
весь позор лежит на их совести. 
Но совесть пока неподсудна, а вот 
за разграбление национально-
го достояния отвечать придется!

Это благодаря им сложилась 
интересная ситуация, когда в 
прошлом году Россия, погрязшая 
в военных действиях и санкциях, 
едва выруливала от банкротства, 
иноагенты наращивали капита-
лы по принципу: «кому война, 
кому мать родна». И это им уда-
лось! «Форбс» подсчитал, что 
число долларовых миллиардеров 
в России за год увеличилось на 
22 человека, их совокупное со-
стояние выросло на 150 млрд 
долларов, или на 12 трлн ру-
блей, а государственный бюджет 
уменьшился на 3,5 трлн рублей.

Как это понимать? Неужели это 
можно допустить, когда львиная 
доля государственных доходов 
уходит в карманы иноагентов, а 
государство остается ни с чем?

Чтобы еще больше увеличить 
доходы иноагентов, правительство 
в самое трудное для страны время 
для олигархов-экспортеров вво-
дит ускоренное возмещение НДС 
по экспорту, теперь это восемь 
дней вместо трех месяцев. Вместе 
с запретом на проверки бизнеса 

открываются широкие возможно-
сти для воров и мошенников. А 
коммунисты много лет требовали 
отмены этой «подати» олигархам.

Но этого оказалось мало! От-
крыли все шлюзы для вывоза 
капитала за рубеж, и теперь 
можно вывозить по миллиону 
долларов в месяц. Кроме того, 
действует все еще закон, позво-
ляющий продавать за границу 
хлеб, золото и металлы, а вы-
ручку в Россию не возвращать. 
Естественно, благодаря вывозу 
иностранной валюты и отказа от 
ввоза, в России курс иностран-
ной валюты взлетел до небес. 
Спрос на валюту не соответствует 
предложению. За этим последует 
инфляция, ведь страна покупает 
70% промтоваров за границей. 
Но зато олигархи от экспорта на-
бивают карманы рублями, ведь 
при обмене долларов на рубли 
они стали рублей получать вдвое 
больше, чем три месяца назад.

Бюджет тоже получает дополни-
тельные доходы от обмена валюты, 
но они будут съедены инфляцией, 
а дефицит будет только расти.

На этой ноте два банкира, Гер-
ман Греф и Андрей Костин, заяви-
ли о необходимости проведения 
новой приватизации в России и мо-
тивировали это необходимостью 
наполнения бюджета. А прави-
тельство уже всерьез рассматри-
вает это пожелание своих хозяев, 
но ждет реакции общественности.

Предложение чисто мошенни-
ческого свойства. Ведь прави-
тельство просило у олигархии 300 
млрд рублей для бюджета, но они 
отказали в помощи. Теперь пред-
лагают новую чубайсовскую схе-
му: ты нам государственные пред-
приятия – мы тебе деньги. Что 
они имеют в виду? Ну, во-первых, 
новые созданные государством 
предприятия в рамках импорто-
замещения. Во-вторых, вторую 
половину государственных ак-
ций нефтегазового комплекса. И 
в-третьих, военно-промышленный 
комплекс. К тому же котировки ак-
ций на бирже упали до нуля, можно 
скупить предприятия за копейки!

Впрочем, есть и прямые пред-
ложения. Глава Минэкономраз-
вития Максим Решетников пред-
ложил распродать санатории. Да, 

их отремонтировали по высшему 
классу за государственный счет, 
теперь можно продать за копейки. 
Так ведь своим же иноагентам! «Ну 
как не порадеть родному человеч-
ку!» Еще недавно отобрали у про-
фсоюзов 34 санатория, которые 
тоже приведены в порядок, самое 
время продать своим человечкам 
то бишь иноагентам! Ну, разве 
Решетникову доступно понять, что 
афера с приватизацией санатори-
ев уже была. Новые чубайсята за-
дерут цены на санаторные путев-
ки, их никто не купит, санатории 
обанкротят, и они пополнят спи-
сок руин советской цивилизации.

Глава банка ВТБ А. Костин со 
всей решимостью готов продать 
государственную долю в «Транс-
нефти», РЖД, «Почте России», 
непрофильные активы «Росте-
лекома», «Ростеха», «Росато-
ма». Он же считает возможным 
приватизировать Объединенную 
судостроительную компанию.

В непрофильные активы «Роса-
тома» входят: «Атомэнергопром», 
ОАО «Атомспецкомсервис», ОАО 
«Жилкомсервис», гостиничный 
комплекс «Байкал», ОАО «Центр 
отдыха и спорта «ОЛенКур», 
ОАО «Центр информационной 
и выставочной деятельности 
атомной отрасли» и ОАО «Ме-
диацентр атомной отрасли».

«Ростелеком» заявил, что порт-
фель компании на сегодняшний 
день составляет 8,7 млн кв. м. 
Из них около 1 млн кв. м – не-
профильные активы. Вот их и 
будут реализовывать на рынке.

Что касается «Ростеха», то в 
прошлом году «Ростеху» испол-
нилось десять лет. Глава гос- 
корпорации Сергей Чемезов в 
интервью «Ъ» заявил, что общая 
стоимость активов «Ростеха» по 
сравнению с 2007 годом вырос-
ла в три раза, достигнув отмет-
ки 3 трлн рублей. Кроме того, в 
развитие предприятий «Ростеха» 
за время его работы было инве-
стировано более 1 трлн рублей.

Заместитель главы «Ростеха» 
Александр Назаров в интервью 
ТАСС заявил, что непрофиль-
ные активы госкорпорации в це-
новом выражении составляют 
около 26 млрд рублей. «Всего в 
реестре непрофильных активов 
«Ростеха» сейчас 3,5 тыс. объ-
ектов, из которых 5% – пакеты 
акций и доли участия, а 95% – 
3,3 тыс. – объекты недвижимо-
сти оценочной стоимостью 19,3 
млрд рублей», – отметил он.

Господин Назаров, единствен-
ный из всех, выразил трезвую 
мысль, что понятие «непрофиль-
ный актив» является «достаточ-
но условным». «То, что сегодня 
является непрофильным, завтра, 
с учетом утяжеления санкций и 
внешнеполитической обстановки, 
может стать профильным. Поэто-
му я бы очень сдержанно относил-
ся к цифровым показателям и тем 
более к их оценке», – сказал он.

На самом деле от «непрофиль-
ных активов» давно избавились. 
Сегодня то, что имеется в кор-
порациях из «непрофильного», 
– это объекты, сокращающие 
затраты на основное производ-
ство. К примеру, собственная 
гостиница обходится в два-три 
раза дешевле, чем расселение ко-
мандировочных в частных отелях.

Но А. Костин не унимается: 
«Подавляющая часть российско-
го бизнеса сегодня определи-
лась с выбором – быть вместе 
со страной, работать на ее буду-
щее…» Что-то не видно родно-
го бизнеса на стройплощадках. 
Сидят тише воды, ниже травы! И 
ждут, как заграбастать готовые 
предприятия, построенные на 

бюджетные средства.
Это они вслед за 

МВФ талдычили, что 
им мешает государ-
ственная собствен-
ность на конкурентных 
рынках. Ну вот, те-
перь ничто не мешает. 
Страна покупает 70% 
товаров за границей. 
Стройте предприятия, 
шейте одежду, обувь, 
делайте самокаты, 
велосипеды, выращи-
вайте коров, которых 
скоро надо будет зано-
сить в Красную книгу, 
стройте самолеты и 
тепловозы! Однако вся 
решимость российского бизне-
са только на словах. Дел нет ни-
каких. Все затаились в прыжке, 
чтобы ринуться на общенародную 
собственность. Вот они, враги, 
грабители, иноагенты, которые 
хотят разграбить страну второй 
раз, да еще в условиях войны.

Что значит приватизировать 
«Почту России»? Почта выпол-
няет государственную функцию 
и на протяжении веков была 
государственной во всех стра-
нах. Нет сомнения, что прива-
тизация ее просто уничтожит.

Что значит приватизировать 
«Российские железные дороги»? 
Их уже приватизировали наполо-
вину. Результат – отменено 326 
поездов дальнего следования и 
600 электричек. Новая привати-
зация непременно поставит точ-
ку на железнодорожной отрасли.

За 30 лет в России приватиза-
торами было остановлено более 
30 тыс. крупных промышленных 
предприятий, 28 тыс. колхозов и 
15 тыс. совхозов. Кроме того, в 
2022 году было закрыто 280,2 тыс. 
отечественных предприятий и их 
общее число сократилось на 38,1 
тыс. единиц. И это в период воен-
ных действий на Украине. Галопи-
рующая смертность предприятий 
не вызывает тревоги у правитель-
ства, а процедура банкротства 
продолжает работать в автомати-
ческом режиме. Между тем, это 
далеко не все малые предприя-
тия. Промелькнули сообщения о 
закрытии 12 авторемонтных за-
водов ОПК и судостроительного 
завода в Севастополе. Намере-
ваются закрыть порт и судоре-
монтный завод в Мурманске. Воз-
буждено дело о банкротстве ПАО 
«Мотовилихинские заводы». Это 
единственный в России произво-
дитель реактивных систем зал-
пового огня «Град», «Торнадо-Г», 
«Торнадо-С» и «Смерч». Сейчас 
имущество заводов выставлено 
на торги, чтобы рассчитаться с 
кредиторами. В группу органи-
заций «Мотовилихи» входит, на-
пример, металлургический завод 
«Камсталь», признанный банкро-
том в 2018 году и находящийся в 
стадии ликвидации, а также ООО 
«Третий Спецмаш», прекратив-

ший работу в сентябре прошлого 
года после банкротства. Обан-
кротившийся «Агротехмашстрой-
сервис» выбыл из группы после 
того, как его акции были проданы 
на торгах. Удивительно, самодо-
статочный оборонный холдинг 
уничтожается во время войны! 
Такое возможно только в России!

Это не халатность и не безгра-
мотность, это предательство ин-
тересов России, о чем все эти 30 
лет не говорила, а кричала Ком-
мунистическая партия России.

И при всем этом в прави-
тельстве рассуждают о при-
ватизации!? Да кто же там си-
дит? Израильские иноагенты?

Аргумент необходимости при-
ватизации как источника напол-
нения бюджета абсолютно несо-
стоятельный. Продать за копейки 
доходные предприятия, потратить 
деньги в этом году, а на следу-
ющий год что продавать? А если 
нечего продавать, то и заниматься 
этим нечего! Сталин во время вой-
ны ничего не продавал! Наоборот, 
национализировал все предпри-
ятия и расторг договоры концес-
сии. И если бы он этого не сделал, 
никакой победы нам бы не видать!

Как-то становится не по себе, 
когда с телевизионных экранов 
крашеные старцы со слезой в го-
лосе призывают к патриотизму, 
за Родину, за матушку Россию 
и в то же время без стыда и со-
вести разворовывают страну на 
глазах у всего замученного ну-
ждой народа. Более похабного 
руководства Россия не видела 
ни в какие века, ни при каком 
политическом строе, ни при ка-
ком государственном укладе.

Россию опозорили на весь 
мир, русских ненавидят в боль-
шинстве стран мира! Но толь-
ко виноваты не русские! И 
пусть за этот позор отвечает 
тот, кто виноват. И он ответит!

Первый заместитель 
председателя комитета ГД по 

экономической политике,
секретарь ЦК КПРФ

Н.В. АРЕФЬЕВ
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Как потопаешь, так и 
полопаешь?

По официальной статистике, 
россияне в текущем году стали 
больше работать: средняя про-
должительность рабочей неде-
ли вплотную приблизилась к 39 
часам, что является рекордным 
показателем с 2010 года. Дан-
ный факт признал на днях гла-
ва минтруда РФ Антон Котяков.

Дал министр и очевидное объяс-
нение такому развитию событий. 
Оказывается, нашей экономике не 
хватает кадров, особенно в обра-
батывающей промышленности и в 
инженерной сфере. Но поскольку 
в обозримом будущем решение 
проблемы пока не предвидится, то 
на оставшиеся кадры продолжает 
ложиться растущая дополнитель-
ная нагрузка. Более того, власти 
всерьёз приступили к обсуждению 
возможности введения в России 
шестидневной рабочей недели.

Удивительно, но разброс мне-
ний в нашей стране по возможным 
изменениям в Трудовом кодексе 
воистину необъятен. Совсем не-
давно, казалось бы, в повестке 
дня стоял вопрос возможности 
введения в РФ четырёхдневной 
рабочей недели. И вот уже всё 
перевернулось с точностью до 
наоборот: теперь речь идёт об 
увеличении трудовой нагрузки на 
работающих россиян до шести 
дней. И это несмотря на то, что 
мировая практика уже доказала: 
увеличение рабочего времени или 
значительные переработки ведут 
к стрессовому состоянию сотруд-
ников, быстрой утомляемости и 
проблемам в семье, для которой 
остаётся совсем мало времени. 
В результате ни производитель-
ность труда, ни его конечный 
результат, ни сами работники от 
всего этого не выигрывают. Не 
случайно пятидневная рабочая не-
деля остаётся по сей день во всём 
мире наиболее привлекательной 
формой занятости работников.

Бывают, конечно, и исключе-
ния, но это уже относится к кон-
кретным договорённостям между 
работодателями и работниками 
на устраивающих обе стороны 
условиях. У нас, например, был 
проведён опрос среди различных 
категорий трудоспособного на-
селения страны, по результатам 
которого выяснилось, что около 
половины россиян были бы со-
гласны либо на значительную 
переработку, либо на рабочую 
шестидневку, но при условии уве-
личения зарплаты на 35—40%, что 
является в наших нынешних эко-
номических условиях неприемле-
мой цифрой для работодателей. 
Любопытно при этом отметить, 
что почти треть опрошенных от-
казались от перспективы увели-
чения своего рабочего времени 
за любые дополнительные день-
ги. А это уже важный социальный 
показатель, когда люди ставят 
на первое место интересы своей 

семьи и собственное здоровье.
При этом нельзя не обратить 

внимание и на другую статисти-
ку. По, опять же, официальным 
данным, в России в текущем году 
наблюдается рекордно низкий 
уровень безработицы — 3,2% от 
всего трудоспособного населе-
ния. Но так ли это на самом деле? 
Тот же Антон Котяков заявил, 
что в России «есть регионы, где 
уровень безработицы достигает 
10%». А «рекордсменом» с при-
ставкой «анти» в данной сфере 
является Ингушетия, где число 
официально безработных граж-
дан составляет… целых 27%!

Выходит, не так уж плохо в 
нашей стране с наличием сво-
бодных рабочих рук. Тем более, 
что сами же власти призывают 
больше внимания уделять пере-
обучению кадров, а также их ре-
локации на устраивающих людей 
условиях. Вот только что делать 
с главной причиной наших бед 
в этой сфере — скрытой безра-
ботицей? Как обеспечить выход 
людей из «теневого бизнеса»? 
Решить эту проблему властям 
пока не удаётся. А не сделав это, 
не получится решить и кадро-
вую проблему в целом. Никаким 
увеличением рабочего времени.

Есть и другой аспект, заставля-
ющий усомниться в эффективно-
сти возможной шестидневки или 
иных формах увеличения рабо-
чего времени граждан. Практи-
ка нашей жизни показывает, что 
никакие реальные доходы насе-
ления, даже с учётом бонусов, 
попросту не успевают за ростом 
цен, проще говоря — за инфляци-
ей. Вот и выходит, что поговорка 
«как потопаешь, так и полопа-
ешь» в данном случае не про нас.

Значит, главную причину надо 
видеть в другом: в необходимо-
сти радикальной смены антина-
родного курса, проводимого в 
интересах российских олигархов 
и поддерживающей их либераль-
ной верхушки во власти, на курс, 
по-настоящему соответствующий 
интересам и чаяниям простых 
россиян. Ибо сейчас выходит: 
даже если при текущей ситуации 
работать мы все будем больше, 
это вовсе не станет гарантией 
того, что жить будем лучше…

Николай ЕВСТАФЬЕВ.

Юрий Афонин в эфире «России-1»: Разрушение СССР 
привело Прибалтику и Украину к деиндустриализации, 

эмиграции и депопуляции

Первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин принял участие в 
программе «60 минут» на 
телеканале «Россия-1».

В студии обсуждались итоги 
встречи глав государств и пра-
вительств Организации Севе-
роатлантического договора в 
Вильнюсе. Как отметил Юрий 
Афонин, в целом саммит прошёл 
без «сюрпризов», все принятые 
там решения были ожидаемы-
ми и предсказуемыми. Главный 
итог – консенсус относитель-
но принятия в НАТО Швеции 
на фоне отсутствия сколь-либо 
внятных гарантий для Украины.

Первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ также обратил 
внимание на место проведения 
мероприятия – Вильнюс, неког-
да столица Литовской ССР, и в 
этом есть определённый сим-
волизм. Никогда ещё встречи 
лидеров стран НАТО не прохо-
дили столь близко к границам 
России. И это стало возможным 
из-за уничтожения Советского 
Союза, что явилось трагедией для 
всех народов, его населявших.

И, что ни говорили бы сегод-
ня прибалтийские русофобы, 
разрушение СССР привело их 
республики, прежде всего, к де-
индустриализации экономики, 
массовой эмиграции населения и, 
как следствие, его депопуляции. 
Литва, Латвия и Эстония превра-
тились в содержанок у евроатлан-
тических структур и живут за счёт 
подачек, которые им подбрасыва-
ют за их русофобскую политику.

По такому же пути решили пой-
ти в Киеве, но содержать Украину 
коллективному Западу было бы 
гораздо сложнее в силу её раз-
меров и численности населения, 
которые несоизмеримо больше 
по сравнению со всей Прибал-
тикой, вместе взятой. Впрочем, 
после развала СССР и Украину 
захлестнули те же процессы – де-

индустриализация, 
эмиграция, депо-
пуляция. И с при-
ходом майданной 
власти в 2014 году 
они только усили-
лись. Поэтому брать 
Украину на постоян-
ное содержание кол-
лективный Запад, 
конечно, не будет 
– слишком наклад-
но. Она интересна 
евроатлантистам 
лишь как террито-
рия столкновения с 
Россией при нали-
чии у Киева челове-
ческого ресурса для 
продолжения кон-
фликта. Когда этот 

ресурс иссякнет, интерес к 
Украине на Западе пропадёт. 

Президент Чехии и бывший 
натовский генерал Пётр Павел 
заявил на полях саммита, что 
окно возможностей для украин-
ской армии осуществлять насту-
пательные действия закроется к 
концу года. Он озвучил то, что и 
так понимают все, вот и торопят 
Зеленского, ставят ему жёсткие 
сроки и требуют результатов от 
пресловутого «контрнаступле-
ния», которое уже обернулось 
для ВСУ крупными потерями. 

Поэтому в НАТО берут только 
Швецию. Юрий Вячеславович 
напомнил аудитории: новость о 
вступлении этой страны в Севе-
роатлантический альянс практи-
чески совпала с очередной го-
довщиной Полтавской битвы, в 
которой русские войска во главе 
с Петром Великим разгромили 
Карла XII, и поражение в Север-
ной войне стало закатом могуще-
ства Швеции. Со сражением под 
Полтавой связано имя предателя 
Мазепы. Этот запорожский гетман 
переметнулся от России к Карлу, 
за что потом Пётр удостоил его 
ордена Иуды. К слову, и даже 
цвета – жёлтый с голубым – бу-
дущего украинского флага были 
заимствованы у шведов – Карл 
позволил тем немногочисленным 
казакам, которые пошли за Ма-
зепой, использовать эти цвета 
шведского флага на своих пиках.

В постсоветской Украине гет-
мана-изменника возвели в ранг 
героя – как и бандеровцев, ко-
торые 80 лет назад в ходе Во-
лынской резни уничтожили, по 
разным оценкам, до 100 тысяч 
поляков. Убивали всех подряд 
– женщин, детей, стариков. Экс-
перты потом посчитали: боевики 
УПА (запрещена в России) в ходе 
этнических чисток применили 
136 способов убийства людей!

А сейчас Запад пытается убе-
дить страны и народы забыть 

неудобные страницы истории, ко-
торые не укладываются в нужную 
пропагандистскую картинку – в 
основном, антироссийскую. Пе-
риод расцвета Прибалтики и Укра-
ины в составе СССР – забудьте! 
Японцам следует предать забве-
нию тот факт, что атомные бомбы 
на Хиросиму и Нагасаки сбросили 
именно американцы. Бандеров-
цев же, наоборот, в их представ-
лении нужно помнить и чтить, 
потому что они, прежде всего, бо-
ролись с Советами, значит, были 
«на правильной стороне истории», 
а какая-то там Волынская резня – 
это уже не столь важно сегодня.

Сегодня последователи Мазе-
пы, внуки и правнуки боевиков 
УПА снова воюют с русскими. И 
уроки Полтавы, и опыт борьбы с 
бандеровским отребьем и их по-
томками учат нас одному – нужно 
побеждать. Запад всё ещё будет 
накачивать киевский режим день-
гами и оружием. Поэтому нам 
нужно усиливать свою армию, до-
водить её численность минимум 
до полутора миллионов человек. 
Сейчас идёт формирование но-
вых воинских частей и соедине-
ний, воссоздаются Московский и 
Ленинградский военные округа. 

Пополнение идёт за счёт добро-
вольцев-контрактников. Первый 
зампред ЦК КПРФ рассказал: на 
его малой родине одно из таких 
подразделений – именной бата-
льон «Тула» – на днях отправился к 
местам выполнения боевых задач. 
Обеспечение, оснащение, подго-
товку воинов-туляков постоянно 
держит на личном контроле губер-
натор региона Алексей Дюмин.

А производство вооружения 
и боеприпасов для наших бой-
цов – задача военно-промыш-
ленного комплекса. Юрий Вя-
чеславович также отметил: в 
поездках по стране видно как 
оборонное производство набира-
ет обороты, вновь открываются 
ранее закрытые и законсерви-
рованные цеха, ведётся набор 
рабочих и инженерных кадров.

Каждый из нас, на фронте и в 
тылу, должен просто работать 
добросовестно и эффективно, и 
помнить о тех ребятах, которые 
несут за всех нас тяжёлую боевую 
вахту там, в зоне специальной 
военной операции, заключил пер-
вый зампредседателя ЦК КПРФ.

ЦК КПРФ.

Памяти Ильи Павловича Тутаева
11 июля к 18 часам в скве-

ре СССР собрались жители 
Тутаева, чтобы почтить па-
мять человека, чье имя вот 
уже более 100 лет носит город.

Прошло 105 лет с того тра-
гического дня, когда преда-
тельская пуля пособников во-
оруженной интервенции стран 
АНТАНТЫ оборвала молодую 
жизнь добровольца-красноармей-
ца Ильи Павловича Тутаева. Перед 
собравшимися выступил первый 
секретарь Тутаевского райко-
ма КПРФ Алексей Шеповалов.

К подножию памятника Илье 
Павловичу Тутаеву были возло-
жены красные гвоздики и но-
вый венок с красной звездой.
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Июльские события 1918 г. в Ярославле,
развенчание  исторического заблуждения

(К 105-летию со дня подавления белогвардейского мятежа)
Продолжение.

Начало  в  предыдущем
номере «Советской Ярославии».

Дата начала восстания оказалась
удачной с точки зрения обстановки в
Москве. Там проходил V Всероссийс�
кий съезд Советов, во время которого
произошли убийство германского по�
сла В. Мирбаха и последовавший за
этим мятеж левых эсеров во главе с их
лидером М. Спиридоновой. Высшее ру�
ководство страны, занятое разрешени�
ем этих трагических событий для даль�
нейшей судьбы Советской власти, не�
которое время не желало верить в ре�
альность мятежа в Ярославле. Л. Троц�
кий, например, считал сообщения о
восстании провокацией и даже грозил
расстрелами тем официальным лицам
из Ярославля, которые сеяли панику в
стране. 9 июля 1918 г. Троцкий заявил
делегатам V Всероссийского съезда
Советов, что мятеж в Ярославле опас�
ности не представляет, город окружен
советскими войсками и мятеж почти
ликвидирован. (Рязанцев Н. 1918:
июльский мятеж в Ярославле.//https://
yarwiki.ru/article/11/iyulskij�1918�g�
myatezh�v�yaroslavle). Недооценка ис�
тинной ситуации продолжалась не�
сколько дней. Она ввела в заблужде�
ние тех, кто должен был принимать
экстренные меры. 14 июля М. Фрунзе
писал московскому окружному военно�
му комиссару Н. Муралову о событиях
в Ярославле: "Все мы в Москве были
введены в заблуждение относительно
их размеров…". (Цит. по.: Рязанцев Н.
1918: июльский мятеж в Ярославле. //
https://yarwiki.ru/article/11/iyulskij�1918�
g�myatezh�v�yaroslavle).

Осуществлению замысла антигосу�
дарственной акции А. Перхурова и Б.
Савинкова способствовала социально�
экономическая и политическая ситуа�
ция в Ярославской губернии. Напря�
жённость начала накапливаться с кон�
ца 1917 года, когда  на предприятиях
губернии, как и в стране в целом, стали
вводить рабочий контроль, в соответ�
ствии с которым предприниматели
могли руководить производством с
разрешения фабрично�заводских коми�
тетов или контрольных рабочих комис�
сий. Весной 1918 года последовала
национализация крупных предприятий
текстильной промышленности, маши�
ностроения и металлообработки, а так�
же банковской системы. Всё это вызва�
ло рост недовольства ярославских
предпринимателей, чиновничества и
интеллигенции финансово�экономи�
ческой политикой Советской власти,
которое выливалось в саботаж с их сто�
роны, что приводило к падению про�
изводства и увеличению скрытой и от�
крытой безработицы среди тружени�
ков. Ослабление товарооборота меж�
ду городом и деревней в результате
продразверстки (изъятие продоволь�
ствия у крестьян под расписку об оп�
лате), кстати, введенной еще при Вре�
менном правительстве Керенского,
вело к тому, что весной 1918 года на
предприятиях Ярославля выдавали ра�
бочим по карточкам всего по 13 фун�
тов хлеба в месяц, а членам их семей �
по 5 фунтов. Выдача по карточке круп
и мяса пропали вовсе. (Соловьев Е.
Расстрелянный Ярославль.Часть 1.
h t tps : / /humus . l i v e j ou rna l . com/
6822645.html). На этом фоне в регио�
не политическая борьба между поли�
тическими партиями левой направлен�
ности (большевики, меньшевики, левые
эсеры) значительно  обострилась. Кор�
респондент газеты "Правда" А. Кости�

цын в большой статье "Ярославская
авантюра" (6 июля 1918 г.)писал: "На
плечи малочисленной, хотя и квалифи�
цированной коммунистической (ярос�
лавской) организации, легла огромная
работа по налаживанию советского
аппарата. Работа в советских органах,
борьба со скрытым и явным саботажем
работавшего в аппарате чиновничества,
преодоление разрушительной работы
меньшевиков, все�
ми силами и сред�
ствами тормозя�
щих налаживание
советского аппа�
рата, � все это по�
глощало силы
коммунистов. Они
ясно сознавали
необходимость
систематической
работы в рабочих
массах, но им это
не удавалось, и
массы с каждым
днем все более и
более попадали в
идеологический
эсеро�меньшевис�
тский плен". Осо�
бенно напряжен�
ные взаимоотно�
шения между
большевиками и
левыми эсерами
возникли после заключения Советско�
го правительства с Германией сепарат�
ного мирного договора, подписанного
в Брест�Литовске  3 марта 1918, с ко�
торым последние были крайне не со�
гласны. Они считали подписание дого�
вора с Германией политическим пре�
дательством мировой революции и ин�
тересов России.

2 июля 1918 года открылся III гу�
бернский съезд Советов в Ярославле.
Левые эсеры заявили о готовности уча�
ствовать в нем, но оказавшись в ходе
подготовки к нему в меньшинстве, все
равно претендовали на половину мест
в президиуме и пост председателя гу�
бисполкома. Большевики отвели им
одну треть мест в соответствии с чис�
лом мандатов, которые имели левые
эсеры на съезде. Не согласные с такой
расстановкой сил, левые эсеры поки�
нули съезд и избрали свой губиспол�
ком. Большевики на съезде также из�
брали свой губисполком с С. Нахимсо�
ном. В результате полного раскола
между большевиками и левыми эсера�
ми в Ярославской губернии сложилось
в определенной степени двоевластие.
Конфронтация, приняв затяжной харак�
тер, сопровождалась серией взаимных
обвинений не только политического,
но и морального характера (пьянство,
сожительство с женщинами). Слухи об
этом циркулировали по Ярославлю,
будоража местное население. Ярослав�
ский историк А. Васильченко приводит
в своей монографии "Ярославский мя�
теж" документ � жалобу рабочих на имя
Высшей Советской ревизии во главе с
народным комиссаром М. Кедровым на
компанию во главе с Н. Доброхотовым,
первым председателем Ярославского
губисполкома (февраль � июнь 1918).
В ней сообщается, что она  пьянствует
у директора этой фабрики, вместо того
чтобы выяснять и улаживать имевшие�
ся на фабрике производственные кон�
фликты. (Васильченко А. Ярославский
мятеж./ https://bessmertnybarak.ru/
article/vosstanie_v_yaroslavle/). Насколь�
ко это соответствует истине или ре�
зультат, как теперь говорят, результат

черного пиара, но Доброхотов за не�
сколько недель до начала антибольше�
вистского восстания в Ярославле был
освобождён от должности, сохранив
членство в губисполкоме.

 Ярославская губерния была одним
из центров концентрации военного
снаряжения на случай взятия немцами
Петрограда, поэтому в Ярославле и
Рыбинске бывший царский генерал,

перешедший на сто�
рону советской вла�
сти и возглавляв�
ший в то время Выс�
ший военный совет
Республики, М.
Бонч�Бруевич, брат
В. Бонч�Бруевича,
близкого соратника
Ленина, предложил
следующее. Чтобы
спасти материаль�
ную часть разбегав�
шейся по домам
многомиллионной
армии, перевезти
значительные мате�
риальные ценности
в глубокий тыл, не�
доступный для гер�
манских войск. Ма�
териальную часть
Северного фронта
удалось перевезти  в
район Рыбинска и

Ярославля.
Исследователь белогвардейского

мятежа в Ярославле А. Васильченко
пишет:  "Всем этим обстоятельствам
можно было бы не уделять внимания,
но они отлично показывают, насколь�
ко отточенной и, вне всякого сомне�
ния, блестящей была работа разведки,
которая была сформирована при тай�
ной офицерской организации. Перху�
ров был полностью и точно осведом�
лен, где можно будет достать оружие и
боеприпасы в случае вооруженного
выступления против советской власти.
Васильченко А. Ярославский мятеж./
(https://bessmertnybarak.ru/article/
vosstanie_v_yaroslavle/). С начала 1918
г. в губернии расформировывалось
более 80 воинских частей старой ар�
мии. При расформировании воинских
частей здесь осталось около 11 тысяч
бывших офицеров, часть которых мож�
но было привлечь к подготовке вос�
стания. (Рязанцев Н.1918: июльский
мятеж в Ярославле //https://yarwiki.ru/
article/11/iyulskij�1918�g�myatezh�v�
yaroslavle). Офицеры, будущие ак�
тивные участники мятежа, начали
прибывать в Ярославль за не�
сколько месяцев до восстания.
Своим появлением в городе заго�
ворщики могли обосновывать же�
ланием поступить на службу в
Красную Армию. Чем ближе к
объявленной А. Перхуровым и Б.
Савинковым дате начала восста�
ния, тем офицеры вели себя сме�
лее: местами даже гордо разгули�
вали по городу с царскими знака�
ми различия. Ярославцы чувство�
вали подготовку с их стороны к
чему�то чрезвычайному, вплоть до
вооруженной схватки с представителя�
ми Советской власти.  Позже, во время
судебного процесса над А. Перхуровым,
городской продовольственный комис�
сар Охапкин откровенно говорил: "О
подготовке к мятежу белых было изве�
стно недели за две или за три, т. е.
стало очень заметным прибытие боль�
шого количества офицерства из раз�
ных городов. И в одно время один из

военных, не помню кто, сообщил во�
обще в городской комитет партии, что
что�то в Ярославле творится нелад�
ное… В этот же день было созвано эк�
стренное совещание ответственных ра�
ботников. Тов. Закгейм сделал о заяв�
ленном информацию… При обмене
мнениями на этом совещании еще бо�
лее подтвердилось сообщение военны�
ми… Тогда перед совещанием стал воп�
рос об организации конспиративного
штаба при Военкомате из партийных,
советских и военных представителей,
которым и было предложено устано�
вить секретное наблюдение за подо�
зрительными личностями. И этот штаб
собирался ежедневно и заслушивал
информации от тех товарищей, коим
было поручено то или другое поруче�
ние. И в заключение принимались меры
к тому, чтобы дата или возможность
белым сконцентрировать все силы для
того, чтобы иметь возможность сразу
раздавить это ядро….". (Стенографи�
ческий отчет о процессе над руководи�
телем Ярославского восстания в июле
1918 года Перхуровым Александром
Петровичем. Копия /https://af.yar�
archives.ru/archive1/unit/10001231666).

За день до начала восстания и. о.
Председателя Ярославской губернской
Чрезвычайной комиссии Я. Крылов на�
правляет в Президиум губисполкома
обращение, в котором говорит о сло�
жении с себя полномочий. Объяснение
было дано следующее: "Предлагаю в
самое непродолжительное время вы�
делить из членов Губисполкома (безус�
ловно, коммуниста) на пост председа�
теля Комиссии. В настоящее время я
занимаю временно пост председателя
Комиссии, но, по
существу, не дол�
жен занимать такой
высокий пост, так
как не состою в
партии коммунис�
тов, а лишь только
сочувствующий и
являюсь представи�
телем Любимского
уезда с 1�го губерн�
ского съезда Совде�
пов".

После этого за�
явления Крылов не�
медленно уезжает
из Ярославля. "Если
не знать о дальней�
ших событиях, то в
этом нет ничего

удивительного, однако главный чекист
оставляет свой пост и покидает город
в буквальном смысле слова за несколь�
ко часов до того, как начнется мятеж…
Очевидно, что Крылов не верил в то,
что советская власть сможет долго про�
держаться в городе, а потому, под бла�
говидным предлогом "дезертировал".
(Васильченко А. Ярославский мятеж./
https://bessmertnybarak.ru/article/

vosstanie_v_yaroslavle/). К тому же, на
момент мятежа часть наиболее боес�
пособных отрядов Красной гвардии из
Ярославля была направлена в Москву
и на Кубань для оказания помощи в
борьбе с Белым движением. Количе�
ство хорошо организованных и воору�
жённых сторонников Советской влас�
ти в городе значительно сократилось.
Накануне мятежа общая численность
частей Красной Армии составляла в
Ярославле примерно 1400 человек, в
Рыбинске около 700. Но в гарнизонах
царил разброд, падала дисциплина.
(Рязанцев Н. 1918: июльский мятеж в
Ярославле./https://yarwiki.ru/article/11/
iyulskij�1918�g�myatezh�v�yaroslavle).
Таким образом, все обстоятельства
складывались для заговорщиков, отме�
чал позднее А. Перхуров на суде, как
нельзя лучше. (Исповедь приговорён�
ного � Александр Перхуров.// https://
litresp.ru/chitat/ru/%D0%9F/perhurov�
aleksandr�).

4 июля офицеры, во главе с А. Пер�
хуровым, участвовали в тайном сборе
на Леонтьевском кладбище. Место сбо�
ра заговорщиков было выбрано в силу
его удаленности от центра Ярославля.
Осуществить выступление в этот день
не удалось: заговорщиков собралось не
более 80 человек. Тогда они перебра�
лись в Толгский монастырь, где скры�
вались еще два дня до начала мятежа.
Об этом позже сообщал в мемуарах
сподвижник А. Перхурова полковник К.
Гоппер. (Цит. по:Клементьев В.В боль�
шевицкой Москве.Восстание в Ярос�
лавле.// https://vgulage.name/books/
klementev�v�f�v�bolshevickoj�moskve/
#chapt_85509). Из показаний полков�

ника Перхурова военно�
революционному трибу�
налу: "Я в назначенные
часы (6 июля � В.К.) от�
правился на сборный
пункт и сидел в канавке
между артиллерийскими
складами и кладбищем.
Прибыл полковник Лебе�
дев, он всем уведомле�
ния разослал, но вин�
товки приказал не при�
носить, так что мы ока�
зались фактически с го�
лыми руками. Затем при�
ходили постепенно
люди, не помню, сколь�
ко собралось, но оказа�
лось больше того коли�
чества, которое я назна�

чил как минимальное. Затем мы под�
жидали автомобиль из дивизиона. Он
не прибыл. Я решил брать артилле�
рийские склады. У нас всего оружия
было только 12 револьверов. С этим
оружием мы решили брать склад. По�
шли и взяли его без одного выстрела
и без всякого сопротивления. Отсут�
ствие дисциплины, за которую мы ра�
товали, в этом отношении дало свои
результаты…

В карауле насчитывалось человек
50. Вошли в склад и стали разбирать
оружие. Я их (членов Союза) выстро�
ил, чтобы показать себя… Времени,
назначенного для выхода броневого

автомобиля, прошло много больше.
Тогда я обратился к собравшимся лю�
дям… и предложил им на выбор, что
они хотят: идти ли захватывать Ярос�
лавль или отправляться в Рыбинск (к
чему я лично был склонен, потому что
там наша организация более сильна).
Все заявили: "Пойдем брать Ярос�
лавль!".

Продолжение на стр. 8.

С.М. Нахимсон.

Закгейм Д.С.

Н.Ф. Доброхотов
(1879�1938 гг.).
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Я распределил людей по назначе�
нию, а сам с оставшимися 30 человека�
ми отправился в город. В самый инте�
ресный момент появился броневой ди�
визион. Когда броневик прибыл, дело
улучшилось. Мы двинулись.

При входе в город, с левой сторо�
ны, тянулись заборы, и тут показались
скачущие всадники, человек 40�50. Я
расставил цепь и приказал, чтобы огня
не открывали. Когда подошли шагов на
100�150, я предложил сдать оружие и
присоединиться к нам или идти по до�
мам. Часть присоединилась тотчас же.
Это оказалась конная милиция… (Ис�
поведь приговорённого � Александр
Перхуров.// https://litresp.ru/chitat/ru/
%D0%9F/perhurov�aleksandr�petrovich/
ispovedj).

Наряду с тем, что мы высказали в
отношении факторов, благоприятство�
вавших  белогвардейскому мятежу в
Ярославле, не надо забывать, что вос�
ставшие были преимущественно  кад�
ровыми офицерами, профессиональны�
ми военными.

В первые дни им противостояли
рабочие отряды из Ярославля и сосед�
них городов (Кинешма, Вологда, Ива�
ново и др.). Многие из тружеников под�
час не держали оружия в руках. Они, не
умея воевать, все же решились, в силу
своей классовой принадлежности, вы�
ступить против белогвардейцев, как
сторонников реставрации дореволюци�
онных порядков.

В начальные дни подавления мяте�
жа не было единого командования. Вот
почему мятежники довольно быстро
захватили власть в городе: заняли дом
губернатора, в котором располагались
Исполнительный комитет и Губернская
чрезвычайная комиссия, почту, теле�
граф, радиостанцию и казначейство.

В руках восставших оказался весь
центр Ярославля, а затем и заволжская
часть города � Тверицы. Они зверски
расправились с Председателем губис�
полкома С. Нахимсоном и Председате�
лем исполкома Ярославского горсове�
та Д. Закгеймом прямо на месте задер�
жания.

О том, как это случилось, расска�
зывается в "Красной книге ВЧК" (сбор�
ник уникальных материалов (в 2�х то�
мах): архивных официальных докумен�
тов, фотографий, протоколов след�
ственных действий, постановлений и
приговоров по уголовным делам, каса�
ющимся раскрытых органами ВЧК в
1918�1920 годах контрреволюционных
заговоров, вооруженных восстаний и
других преступлений, направленных
против Советской власти). В ней сооб�
щается: "…Вооруженная кучка бело�
гвардейцев по готовому уже списку на�
правилась, прежде всего, на квартиру
председателя городского исполкома
товарища Закгейма… Они вызвали его
во двор и спросили: "Ты Закгейм?" �
"Да, я", � ответил товарищ.

Не удовлетворившись этим отве�
том, они стали будить соседей для удо�
стоверения, что это именно Закгейм.
Окончательно убедившись в этом, пред�
водитель банды выстрелил из револь�
вера в грудь товарища Закгейма, и пос�
ледний упал…

Труп убитого товарища они выво�
локли на улицу и выбросили у ворот".
(Цит. по: Закгейм Д.С./ Яркипедия./

Июльские события
1918 г. в Ярославле,

https://yarwiki.ru/article/2235/zakgejm�
david�solomonovich#).  Трупы С.М. На�
химсона и Д.С. Закгейма валялись на
улице в течение нескольких дней. Годы
спустя, уже находясь в эмиграции, пол�
ковник Б. Веверн, активный участник
белогвардейского мятежа, обрисовал
картину расправ: "Попавших в руки вос�
ставших комиссаров… и их пособни�
ков стали свозить во двор Ярославско�
го отделения государственного банка.
Здесь творилась кровавая месть…, рас�
стреливали без всякой жалости". Фель�
дшер военного госпиталя С. Никитин
вспоминал: "Рядом с ним, на одной из
пристаней расстреливали красных
пленных и всех подозрительных, рас�
стреливали пачками, десятками. Мерт�
вых бросали в Волгу.

Убитые потом всплывали. Их вы�
лавливали из воды окрестные крестья�
не и хоронили". (Цит. по: Васильченко
А. Ярославский мятеж./ https://
b e s s m e r t n y b a r a k . r u / a r t i c l e /
vosstanie_v_yaroslavle/).

В  течение первых суток белогвар�
дейцы по заранее составленным спис�
кам разыскали и арестовали около двух
сотен советских и партийных работни�
ков. Их поместили на баржу, которую
отчалили на середину Волги и поста�
вили на якорь.

В течение почти всего периода мя�
тежа арестованные находились на бар�
же, плавучей тюрьме, без еды и питья.
В Красной книге ВЧК написано со слов
очевидцев: "Брошенные на баржу с дро�
вами, наполненную на дне водой, они
были обречены в буквальном смысле
слова на голодную смерть. С субботы
6 июля и до четверга 18 июля, за две�
надцать дней, им не давали никакой
пищи…

Трупы убитых товарищей и скон�
чавшихся от ран оставались тут же (вы�
нести их было невозможно под посто�
янной угрозой стрельбы) и, разлага�
ясь, заражали атмосферу". Попытки
пленных бежать с баржи пресекались
пулеметным огнем с берега. К концу
мятежа в живых, полностью истощен�
ных, фактически не способных к пере�
движению, осталось 109 человек. Не
случайно ярославцы прозвали ее "бар�
жей смерти".

На волне либерального угара, как
отголосок попытки радикально пере�
смотреть события, связанные с бело�
гвардейским мятежом, в интернет�аль�
манахе поэзии "Причал" Ярославского
областного отделения СП России по�
явился очерк  ярославского бизнесме�
на, писателя, А. Максимова "Ярославс�
кое восстание".

Он, не потрудившись, или не же�
лая из�за своих политических взглядов
всерьез исследовать данную пробле�
му, легковесно, упрямо противореча
соответствующим фактам, утверждает:
"Два руководителя ярославских боль�
шевиков, которые действительно были
убиты белогвардейцами в первый день
восстания. Всего два человека, но ни�
как не "многие", никак не "сотни рас�
стрелянных". (Выделено нами � В.К.).
(Максимов А. Ярославское восстание.
/https://prichal�journal.ru/zhurnal�
prichal��).

КОРНИЛОВ В.И.,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.).
(Продолжение следует).

Для некоторых населенных
пунктов России почта � один из
немногих способов связи с вне�
шним миром. От одного челове�
ка на велосипеде зависит, полу�
чат ли люди в отдаленных селах
пенсии, письма и продукты. С
мая 2023 года отделения "Почты
России" стали закрываться: из�
за изменения политики компа�
нии почтальоны в регионах
увольняются.

"Сегодня был
последний день"
"Вот и всё! Свобода! Три года как

один день, � написала бывшая работ�
ница "Почты России" Валентина в со�
обществе почтальонов. � Было всё,
улыбки, слезы, истерики, полупаралич
на нервной почве, милиция, объясни�
тельные, скандалы, злые и добрые
клиенты, замечательные и не очень
коллеги. <…> Почта это зло, она за�
сасывает как трясина. Люди, работаю�
щие в этой компании, в большинстве
своем это полностью адепты данной
организации" [текст дан в оригинале].

В мае 2023 года
"Почта России" из�
менила правила
распределения ста�
вок между сотруд�
никами � вместе с
этим уменьшилась и
зарплата почтальо�
нов. Если раньше
работники почты
могли одновремен�
но делить несколь�
ко ставок, чтобы по�
лучить б?льшую
зарплату (напри�
мер, на трех сотруд�
ников приходилось
пять ставок), то те�
перь на это ввели ог�
раничения и сокра�
тили само число
ставок. Сотрудник,
берущий дополни�
тельную ставку, мо�
жет получать 100%
оклада лишь три
месяца, а затем
только 50%. Зарп�
латы упали почти у всех.

Такое решение обусловлено убыт�
ками: 2022 год "Почта России" впер�
вые за девять лет закончила с убытком
в размере 27 млрд руб. В компании
это объяснили сложностями с логис�
тикой, уходом иностранных брендов
и сложностями с проведением плате�
жей.

Елена из Сахалинской области ус�
троилась оператором на почту два года
назад. Женщина хотела стабильности,
а также хотела получать оплату боль�
ничного, белую зарплату и налоговые
отчисления. Работать ей комфортно:
в отделении понимающее руковод�
ство, а в штате работают десять чело�
век. Но ставку Елены планируют со�
кратить � перевести с полной на 0,1.
Елена будет увольняться. Причем со�
кращение коснулось только ее.

В "Почте России" утверждали, что
"о сокращении основного персонала
речи не идет", и обещали открыть 1
тыс. новых ставок в рамках проекта с
OZON.

� Нововведения � это очередная ду�
ристика. Ходят слухи, что за открытие
ПВЗ [пункт выдачи заказов] почта по�
лучит дополнительные денежные сред�
ства. Не отделение, а само руковод�
ство. В отделениях на материке меня�
ют графики, и люди будут работать
даже в воскресенье, хотя у многих вос�
кресенье � выходной день, � проком�
ментировала Елена.

Екатерина из Ставропольского
края проработала на почте пять лет.
Ее последний рабочий день был 4
июля. Все пять лет Екатерина работа�
ла на полной ставке: ее зарплата была
20 тыс. руб. На работу ее устроила

мать: та проработала на почте 20 лет,
дала дочери образование специалиста
по почтовой связи и ушла на пенсию.
Теперь уволилась и Екатерина: она ус�
тала от требований по выполнению
плана и отношения начальства к работ�
никам.

� Я любила работу, но очень уста�
ла: много давления с планами, зарпла�
ту уменьшили на 2,5 тыс. руб. В почто�
вом отделении нас было пять человек:
начальник, оператор и три почтальо�
на. Потом ушел почтальон, работа упа�
ла на меня. Год без почтальона � и мне
убрали ставку оператора, � рассказала
Екатерина.

Из всех собеседниц только Елена
из Сахалинской области планирует
отстаивать свои трудовые права � она
написала заявление в трудовую инспек�
цию. Женщина возмущена, что лишь
она одна попала под сокращение. Ос�
тальные собеседницы в тяжбах с "По�
чтой России" не видят смысла: кто�то
считает, что решение уже не изменить,
кто�то � что зарплата почтальона не
стоит потраченного на разбиратель�
ства времени.

Работа по привычке
Виктория Новожилова живет в но�

вом пригородном поселке Калининг�
радской области. Она начала работать
почтальоном в начале 2023 года. До
этого момента почтальона в ее посел�
ке из 700 домов не было 10 лет. Сей�
час женщина работает на 0,8 ставки и
получает за это 11 тыс. руб. Но реаль�
ная нагрузка, рассказала Виктория, на�
много выше, чем в объявлении о при�
еме на работу.

� В объявлении было указано три
рабочих дня в неделю. По факту дают
очень большой объем � при том, что у
меня 0,8 ставки, я работаю шесть дней
в неделю. Другие почтальоны [из со�
седних поселков], как и я, не увольня�
ются, потому что жалко бросать лю�
дей, которым мы носим корреспонден�
цию. Эта работа � волонтерская.

Еще одна причина, почему Викто�
рия не увольняется, � сочувствие к на�
чальнице отделения: через год она дол�
жна выйти на пенсию, а пока выполня�
ет огромный объем работы. Виктория
считает, что, когда ее начальница уй�
дет на пенсию, отделение в поселке
закроется. Но это может случиться и
раньше: 20 июня руководство "Почты
России" сообщило работницам об из�
менениях в трудовом договоре.

� В уведомлении предлагается с 1
сентября перейти на 0,2 ставки � зарп�
лата будет тысячи две. Естественно,
никто не останется работать, все уво�
лятся. Что, я буду за две тысячи рабо�
тать? � сказала сотрудница почты.

Виктория планирует уволиться в
сентябре. О будущем она не пережива�
ет, потому что называет работу своим

хобби. Для других почтальонов, счита�
ет Виктория, их работа � тоже дело
привычки.

� Муж меня содержит, я много лет
сижу дома, домохозяйка. Муж посто�
янно в рейсе, ребенок вырос, я одна,
мне скучно. Я решила познакомиться с
соседями. Раньше я работала на инте�
ресных работах с большим количеством
людей, привыкла всех вокруг себя
знать. Почтальон знает не только име�
на и фамилии людей, но родственные
связи, семейные обстоятельства. У меня
много знакомых, с которыми появля�
ются личные отношения: покушать,
попить чай, зайти в гости, обменяться
растениями. И для других почтальонов
это тоже работа по привычке � им жал�
ко бросать людей.

Из�за увольнения почтальонов,
уверена Виктория, люди в ее поселке и
других населенных пунктах России все
равно окажутся брошенными � в осо�
бенности это коснется пенсионеров.

"Чтобы пенсии
старухам носили по

домам"
Пожилые люди в поселке Викто�

рии � около 100 человек � почти не
выходят из дома. Продукты и пенсии
им доставляет почтальон. Почта для
пенсионеров � чуть ли не единствен�
ный инструмент связи с внешним ми�
ром, которого они могут лишиться из�
за массовых увольнений, а в почтовых
отделениях образуются очереди.

� Закрытие почты � это катастро�
фа. Это саботаж и социальный подрыв
государства. На моем участке 100 пен�
сионеров не выходят из дома, и чем
дальше от города, тем таких людей
больше. Люди остаются вообще без
контактов с обществом, без доступа к
своей пенсии.

Елена из Сахалинской области, как
и другие опрошенные работницы, счи�
тает, что от увольнения почтальонов
пострадают не только пенсионеры.
Судя по рабочим отчетам, россияне по�
прежнему продолжают посылать друг
другу письма и читать бумажную прес�
су по подписке.

� Останется огромное количество
пенсионеров, которым пенсию достав�
ляют на дом. Перестанут работать ре�
дакции, которым мы делаем подписку
в большом объеме. В стране до сих пор
большие объемы почтовой корреспон�
денции и писем, � рассказала Елена.

Жители ульяновского села Елшан�
ка 1 июля записали видеообращение к
властям региона с требованием вернуть
на работу почтальона. Она уволилась,
потому что получала за свою работу
7,2 тыс. руб. Отделение почты в посел�
ке закрылось, без почтового обслужи�
вания остались 500 человек, в основ�
ном пенсионеры.

"Мы просим вас вернуть нам по�
чту. Чтобы пенсию вот таким старухам
носили по домам. У нас нет банкома�
тов, не у каждого есть карточки. А зи�
мой как люди будут � без пенсии, без
почты, без всего остального? Убеди�
тельно вас просим: поднимите зарп�
лату почтальонке, чтобы люди не бе�
жали, а держались за место", � гово�
рится в обращении.

О проблеме увольнений заговори�
ли в Совете по правам человека: СПЧ
готовит обращение в правительство с
просьбой дать оценку массовым уволь�
нениям сотрудников "Почты России".

После жалобы почтальонов реше�
ние о сокращениях в отделениях реги�
она отменили, сообщили местные
СМИ. Такое же решение приняло руко�
водство "Почты России" и в Сахалинс�
кой области, рассказала Елена. Это
решение начальство озвучило ей и ее
коллегам утром 6 июля. Однако жен�
щина сомневается, что отмена сокра�
щений � окончательная.

� В Большой России�то не отмени�
ли [сокращения]. Значит, отложили, �
сказала Елена.

(Интернетресурс).

«Почта России» � гибельные нововведения


